



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

ESCUELA DE MEDICINA

MATERIA:

INTERCULTURALIDAD Y SALUD II

TAREA DE CONTROL DE LECTURA

ALUMNO:

OSCAR EDUARDO FLORES FLORES

DOCENTE:

SERGIO JIMENEZ RUIZ

Vudú.

Es una religión originaria de África Occidental, donde actualmente sigue siendo practicada por miembros de las etnias Ewe, Kabyle, Mina y Fon de Togo y Benin. También se conoce como Vudú a la variante caribeña entre las creencias que poseían los esclavos trasladados desde África Occidental y la religión cristiana practicada mayoritariamente en esas tierras. La variante caribeña se trata de una religión teísta de un sistema animista, provisto de un fuerte componente mágico. Por su vinculación directa en la cosmología y los sistemas de creencias neolíticos, su estudio resulta de gran interés en el campo de la paleoantropología. El vudú se encuentra entre las religiones más antiguas del mundo. El tráfico de esclavos hacia América produjo un fuerte fenómeno de sincretismo entre esta compleja

y bien esquematizada mitología Yoruba (junto a las otras culturas africanas) y las creencias cristianas así como con las religiones nativas de los lugares a donde se transportó a los esclavos. De aquí surgiría el vudú haitiano y un gran número de derivados: la Regla de Ocho o Santería en Cuba, la santería en República Dominicana, el Candomblé, Macumba, la Umbanda, el Tambor de Mina y Quimbanda en Brasil, así como otras manifestaciones africanistas en Colombia, Puerto Rico y demás países del área del Caribe y Sudamérica. Algunos de estos derivados han llegado a Europa en décadas recientes, sobre todo de la mano de emigrantes retornados. La existencia del vudú en América constituye un nítido ejemplo de evolución sincrética, entre la religiosidad teísta-animista proriginaria del Golfo de Guinea, las creencias cristianas de los esclavistas y

reminiscencias locales de los pueblos Tainos, Primeros Pobladores de las islas caribeñas. Se inició en el siglo XVIII cuando muchos africanos del Golfo de Guinea fueron llevados como esclavos hasta Haití y otras islas de Caribe. El vudú también se encuentra muy extendido en regiones tradicionalmente esclavistas de Estados Unidos hasta la abolición de la esclavitud, especialmente en Nueva Orleans, a donde llegó a finales del siglo XVIII de manos de inmigrantes haitianas. En Haití fue notable la utilización como religión oficial del país por parte del gobierno de los Duvalier para reforzar el poder de su gobierno, dada la popularidad de esta creencia y su importancia en la historia del país. Se suele considerar como uno de los antecedentes de la Revolución haitiana la ceremonia del sacerdote vudú mami Boukman.

REFERENCIAS:

- Julián Pérez Porto y Ana Gardey. Publicado: 2015. Actualizado: 2016.

Definicion.de: Definición de vudú (<https://definicion.de/vudu/>)

- colaboradores de Wikipedia. (2020, 27 junio).Vudú. Wikipedia, la enciclopedia libre. <https://es.wikipedia.org/wiki/Vud%C3%BA>